



Paroisse Saint Jean XXIII - Cognin

# Paroisse St Jean XXIII Cogni

**Dimanche 28 décembre 2025 La Sainte Famille — Année A**

**« Prends l'enfant et sa mère,  
Et fuis en Egypte »**

## **Évangile selon St Matthieu (Mt 2, 13-15.19-23)**

Après le départ des mages, voici que l'ange du Seigneur apparaît en songe à Joseph et lui dit :

« Lève-toi ; prends l'enfant et sa mère, et fuis en Égypte. Reste là-bas jusqu'à ce que je t'avertisse, car Hérode va rechercher l'enfant pour le faire périr. »

Joseph se leva ; dans la nuit, il prit l'enfant et sa mère, et se retira en Égypte, où il resta jusqu'à la mort d'Hérode, pour que soit accomplie la parole du Seigneur prononcée par le prophète :

*D'Égypte, j'ai appelé mon fils.*

Après la mort d'Hérode, voici que l'ange du Seigneur apparaît en songe à Joseph en Égypte et lui dit :

« Lève-toi ; prends l'enfant et sa mère, et pars pour le pays d'Israël, car ils sont morts, ceux qui en voulaient à la vie de l'enfant. »

Joseph se leva, prit l'enfant et sa mère, et il entra dans le pays d'Israël. Mais, apprenant qu'Arkélaüs régnait sur la Judée à la place de son père Hérode, il eut peur de s'y rendre. Averti en songe, il se retira dans la région de Galilée et vint habiter dans une ville appelée Nazareth, pour que soit accomplie la parole dite par les prophètes : // *sera appelé Nazaréen.*

## **Homélie**

« De la famille dépend le destin de l'homme, son bonheur, la capacité de donner un sens à son existence. Le destin de l'homme dépend de celui de la famille et c'est pour cette raison que je ne me lasse jamais d'affirmer que l'avenir de l'humanité est étroitement lié à celui de la famille ». cf. Lettre du pape saint Jean Paul II, du 15 octobre 2001 à la conférence épiscopale italienne.

Frères et sœurs, nous célébrons le premier dimanche après Noël, la fête de la sainte famille de Nazareth. **Dieu est famille**, communion d'amour du Père, du Fils et du Saint Esprit. Et quand Dieu décida de rétablir sa création après le péché, en prenant chair de notre chair, pour nous guérir, c'est dans une famille qu'il descendit. C'est la famille qui donne la vie à la société. La famille est l'objet fondamental de l'Evangélisation et de la catéchèse de l'Eglise. C'est la famille qui construit l'Eglise et la société. Voilà pourquoi **Dieu lui-même en venant sauver l'homme du péché, a voulu naître et grandir dans une famille.**

Notre monde manque de paix, de fraternité et de sens, parce que les familles sont

détruites. Le socle de notre société occidentale qui prétend s'imposer comme modèle au monde, est détruit. Avec la théorie du genre, le modèle traditionnel et rationnel de la famille est remplacé par un modèle autoréférentiel. Le modèle de famille qui est exalté aujourd'hui refuse toute référence à Dieu, à sa Parole, et à ses commandements. C'est toute la famille humaine qui est menacée.

Pour sauver l'Enfant-Dieu, Joseph a reçu cet ordre et cet appel : « Lève-toi, prends l'enfant et sa mère et fuis en Egypte.» (Mt. 2,13). Où devons-nous fuir avec le Trésor de notre foi, Jésus, pour le protéger des tyrans, des Hérode qui veulent le tuer ? Où nous enfuir pour préserver nos familles et notre société du système mondial qui se met insidieusement en place pour ramener l'Homme au péché, au libertinage, à être sa propre référence, à décider de son sexe, de sa façon de vivre et d'aimer ? Où trouver refuge contre ceux qui veulent la mort de Dieu ? Comme Joseph et Marie, les parents doivent d'abord écouter la Parole de Dieu et être ouverts à la voix de Dieu même dans leur sommeil. Dans l'Evangile, Joseph entendra trois fois Dieu lui parler à travers des songes. Le jour où Joseph et Marie, perdront les traces de Jésus à douze ans, c'est au Temple qu'ils vont le retrouver, dans la maison de Dieu. Dans le mystère de Noël, Dieu a choisi de se mettre entre nos mains. Que doivent faire nos familles aujourd'hui pour protéger ce que Dieu nous a donné en son Fils Jésus ? Comment transmettre les vraies valeurs familiales sans référence à Dieu qui l'amour, la lumière, la vérité ? Car, si tout est relatif, il n'y a plus de vérité, et rien n'est stable.

Invoquons saint Joseph, le gardien de la sainte famille :

“Je vous salue, Joseph, Vous que la grâce divine a comblé. Le sauveur a reposé dans vos bras et grandi sous vos yeux. Vous êtes béni entre tous les hommes, et Jésus, l'enfant divin de votre virginal épouse, est béni. Saint Joseph, donné pour père au Fils de Dieu, priez pour nous, dans nos soucis de famille, de santé et de travail, jusqu'à nos derniers jours, et daignez nous secourir à l'heure de notre mort. Amen.”

